



Saint-Jean-Saverne L'EDITORIAL



SOMMAIRE

- L'EDITORIAL
- L'ETAT CIVIL
- AVEC NOS VOISINS
- NOS INVESTISSEMENTS - NOTRE BILAN
- NOS LOCATIONS
- NOTRE ABBATIALE
- DU COTE DU CIMETIERE
- NOS ESPACES VERTS
- NOS ASSOCIATIONS :
 - LA JOHANNAISE DES JEUX
 - ENVIE DE BIEN ETRE
 - LA BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
 - LES AMIS DE LA BIBLIOTHEQUE
 - LE CLUB VOSGIEN
 - LE TSJ BASKET
 - L'APP DE SAINT-JEAN-SAVERNE
 - RAJ - RESEAU D'ASSOCIATIONS JEUNES
 - L'APJEEJE
- NOS INFOS PRATIQUES
- NOS LOCATIONS

Naissance de COMTE Mathilde

1

Le 27 février 2025

Fille de COMTE Julien et de JUNG Audrey

Madame, Monsieur,
chers habitants de Saint-Jean-Saverne,

Voici donc le dernier bulletin municipal de ce mandat !

En mars prochain se dérouleront de nouvelles élections municipales, avec une petite révolution pour les petites communes : un scrutin par listes paritaires.

Constituée en 2020 avec un programme bien charpenté, l'équipe sortante a tout d'abord eu à s'inscrire dans la lutte contre le COVID, annulant ainsi de fait presque une année complète d'actions constructives.

A la demande de la Trésorerie Principale il a ensuite fallu s'atteler, via une politique qu'il faut bien qualifier d'austérité, à une situation financière quelque peu en délicatesse avec les standards de gestion. L'endettement et notre capacité d'autofinancement très réduite ne permettait aucune folie. Ce n'est que les deux dernières années du mandat que l'eau s'est quelque peu desserré et que des réalisations ont pu se concrétiser.

Nous n'avons pas augmenté le taux d'imposition de la commune sur les impôts locaux ces trois dernières années.

Nous laissons une situation satisfaisante à la prochaine équipe, mais avec des marges de manœuvre réduites. Les mesures d'économies que nous avons pu dégager ont été faites et côté recettes, l'argent public se fait rare, de plus en plus rare !

De nouveaux emprunts ne seront pas possibles avant quelques années, l'endettement actuel ne s'allégera qu'en 2035. La chasse, féroce ! aux subventions sera plus que jamais d'actualité !

Nous vous présentons dans cette édition du bulletin municipal un panorama des réalisations effectuées depuis 2021. Le moteur principal qui nous a animés et motivés était la sauvegarde et le renforcement des liens sociaux dans notre commune, via les associations, différentes manifestations communales et surtout le magnifique projet, à continuer et à parfaire, du Sentier des Abbesses.

Après 37 années de mandat (conseiller, adjoint, maire) j'ai opté pour...la retraite ! avec l'ardent espoir de lire jusqu'au bout un ou deux livres qui me sont chers sans être interrompu !

Je vous remercie tous d'avoir été patients et compréhensifs avec votre maire et surtout des tonnes de reconnaissance et de mercis à Angèle Bernert et Anne Martin, les deux adjointes au maire, sans lesquelles rien n'eut été possible. Ma gratitude également à toute l'équipe du conseil pour sa cohésion, sa solidarité et le travail accompli.

Votre maire, Jean GOETZ

- 1 PS. 1 : Je vous invite chaleureusement à notre cérémonie des voeux de la municipalité vendredi 9 janvier 2026 dans la salle de sports.
- 1 PS. 2 : Presque la moitié des conseillers sortants ne se représentent pas. N'hésitez pas à vous manifester pour créer ou compléter la liste sortante : il suffit de quelques idées...et d'une bonne capacité de travail !
- 3
- 4
- 4
- 5

L'ETAT CIVIL 2025

> naissances

- 6 Jonas KOEPFINGER le 08 septembre 2025 à Saverne
- 6 Fils de Justine ZIEGLER et de David KOEPFINGER
- 6 Ellana GARCIN LAUMONT le 09 septembre 2025 à Saverne
- 7 Fille de Dora GARCIN et de Tristan LAUMONT
- 7 Eliot BRIGEL le 14 novembre 2025
- 8 Fils de Lise SCHIEBLER et de Jérémie BRIGEL
- 9 Agathe WENDLING le 02 décembre 2025
- 10 Fille de Laurane TOMAT et de Thomas WENDLING
- 10

du 01/12/2024
au 30/11/2025 (*)

> mariages

- Déborah ROSER & Alexandre SUEDERMANN le 24 mai 2025

- Nathalie MAURER & Thierry VOGT le 06 Septembre 2025

> pacs

- Dora GARCIN & Tristan LAUMONT le 28 août 2025

* En raison des délais d'impression, les événements survenus après le 05/12/2025 seront publiés dans le prochain bulletin municipal.

Naissance de COMTE Mathilde

1

Le 27 février 2025

Fille de COMTE Julien et de JUNG Audrey

Bulletin municipal 2026

AVEC NOS VOISINS !

De part et d'autre du Wildthal, à Eckartswiller pour la fête des Ainés et la Fête Nationale, à Saint-Jean pour l'Armistice, les élus et villageois se rassemblent.



Le dimanche 23 février 2025, nos ainés se sont retrouvés pour partager un beau moment dans une ambiance chaleureuse. Les souvenirs de la vie, les projets ont fusé autour d'un repas raffiné servi par les conseillers municipaux. **Et pour 2026, rendez-vous le dimanche 8 février 2026.**



A l'ombre des arbres, sous les fanions et lampions tricolores, accompagnés par l'orchestre folklorique dirigé par Jean-Claude Linder, les villageois ont célébré la **Fête Nationale**, commémorant la prise de la Bastille du 14 juillet 1789.



Et le 11 novembre, sous un soleil automnal, la population s'est rassemblée autour du Monument aux Morts pour l'hommage à leurs ainés tombés pendant les guerres.

Nos investissements

NOTRE BILAN

➤ Cinq années d'investissements consentis par la commune, de 2021 à 2025. Vous trouverez ci-dessous la liste non exhaustive des travaux réalisés en vue d'améliorer le confort et la sécurité des concitoyens de StJean Saverne et de nos écoliers en particulier.

Nos investissements dans les bâtiments de 2021 à 2025 :

Église et Mairie :

> Traitement de la charpente de l'église contre les insectes xylophages.

> Installation d'un nouveau système d'alarme.

École :

> Remplacement de la centrale sécurité incendie et remise aux normes incendie des locaux.

> Notre école et le dispensaire disposaient d'une chaufferie commune au fioul dans le bâtiment du dispensaire. Pour désolidariser ces deux bâtiments, nous avons créé en 2025, après trois années d'études, au rez-de-chaussée de l'école, une chaufferie alimentée au gaz de ville.

> Aménagement et rafraîchissement d'une salle de classe, création de divers rangements.

Bibliothèque :

> remplacement des radiateurs et des luminaires.

Salle de sport :

> Réfection et rafraîchissement des vestiaires et sanitaires (nouveaux bancs, peintures, luminaires...). Les couleurs de notre club de basket étant le rouge et le blanc, le choix des teintes pour les vestiaires fut une évidence.

> Mise en peinture des douches et hall.

> Remplacement des deux paniers de baskets latéraux.

> Entretien et remplacement des trappes de déshumidage.



Nos investissements dans les infrastructures de 2021 à 2025 :

> Sécurisation de la grand-rue, là où les piétons et deux-roues pouvaient se sentir exposés à des risques.

> Limitation de vitesse dans toute la commune à 40 km ; extinction de l'éclairage public durant la nuit.

> L'arrêt de bus au niveau de la salle de sport a été réaménagé et complété par un passage pour piétons.

> Un plateau ralentisseur régule la circulation au croisement de la grand-rue avec la rue de la chapelle et le chemin de l'étang.

> Le cheminement piéton entre les trois voies est totalement amélioré. Une voie réservée aux piétons, donc interdite au stationnement, relie à présent la sortie de l'école jusqu'à l'entrée du lotissement et jusqu'à la place du Général Leclerc.

> Une clôture devant l'ancienne mairie favorise la priorité pour les véhicules montants.

> Plus de cinquante panneaux signalétiques ont été changés.

> Un ralentisseur de type coussin berlinois sur la route forestière devant le «Rote Kritzel» doit favoriser une entrée dans le village par cet axe, en douceur.

> Réfection partielle de la route de l'étang de pêche.

> Réfection de la rue de Monswiller.

> Poste de transformation pour le renforcement de la puissance électrique disponible, rue de la chapelle.

> Réfection du mur du cimetière.

> Création d'un terrain de pétanque.

> Vente du bâtiment appelé anciennement dispensaire.

> Redénomination de deux rues et changement de nom de la salle socioculturelle qui est désormais la salle Saint-Georges (...).



NOS LOCATIONS

Louer une salle à Saint-Jean-Saverne.

Une petite fête de famille, une réception, pas assez de place dans votre salon/salle à manger ?

La commune propose à la location :

- la **salle Saint-Georges**, au 30 rue de l'église (sous l'école) : adaptée à une quarantaine de personnes, une petite cuisine attenante avec son équipement. Elle peut se louer également à l'heure pour une courte durée.

- la **salle du périscolaire** (à côté de la salle de sports et le terrain de jeux) : unique-ment durant les congés scolaires, adaptée à une soixantaine de personnes, grande cuisine attenante avec ses équipements.

Tous renseignements en mairie.



NOTRE ABBATIALE

L'abbatiale Saint-Jean-Baptiste, mise en valeur en 2026
> 27 ème Chemin d'Art Sacré.

L'artiste Nathalie Ramirez, invitée cette année par le diocèse à St-Jean, a capté maints détails des murs et vitraux de notre abbatiale. Sous sa main, la peinture s'est alliée à la photographie pour des tableaux uniques : elle a fait revivre l'œuvre d'art d'un autre siècle avec les techniques contemporaines pour offrir, de juin à octobre, un nouveau regard au visiteur.

> Un bâtiment à entretenir.

Un état des lieux de l'ensemble de l'église, initié cette année, doit être réalisé prochainement pour établir un diagnostic et un calendrier de travaux qui s'avéreront nécessaires dans la et les prochaines décennies. Cette demande de diagnostic est en cours d'instruction dans les services de la Drac Alsace.

> L'abbatiale et les artistes amateurs du village.

Ils s'en inspirent pour leurs esquisses, aquarelles ou encore peintures à l'huile d'aucuns se souviennent de la grande fresque en briques de couleur réalisée lors de l'exposition « des Arts et des Livres » en 2022. Le 21 septembre dernier, c'est une magnifique maquette réalisée par une famille Saint-Johannaise qui nous a été présentée pour l'inauguration du Sentier des Abbesses.

Par ailleurs, un beau projet de rénovation de l'espace d'exposition de façon permanente dans notre église a été préparé par Anne Martin ; nous avons soumis ce projet à la Drac Alsace et il est pour l'instant, en attente d'instruction dans leurs services.

DU CÔTE DU CIMETIÈRE



> Tapisseries.

Une collaboration entre la Commune et le Conseil de Fabrique de la paroisse. Ces vénérables tapisseries, la plupart du début du 16 ème siècle, sont une collection exceptionnelle qui a pu être sauvegardée dans notre abbatiale. Après examen des différentes pièces, une restauration s'est montrée indispensable et est soutenue par la Direction Régionale des Affaires Culturelles. En collaboration avec le Conseil de Fabrique, la restauration a débuté cet été dans un atelier spécialisé strasbourgeois et se poursuivra en 2026.

> Réfection du mur :

La situation de notre cimetière, en bordure de la forêt, l'espace à très forte pente, en font un lieu avec des problèmes spécifiques de ravinement, de poussées de la terre contre l'enceinte.

Le mur, côté trottoir de la rue de la forêt, présentait une partie fortement bombée, menaçant de lâcher ; nous avons, cet été, fait intervenir une entreprise pour le reconstruire.

Le grand et lourd portail va être remplacé, début 2026, par un portail moins haut et plus léger, à l'aspect très proche de l'actuel.

> Les cavurnes :

Après un deuxième columbarium, ont été installées cette année, vers le haut du cimetière, 5 cavurnes pouvant recevoir chacune 4 urnes, de taille standard. Dans sa délibération n° 2025-20 du 3 juin, le Conseil Municipal a voté les tarifs pour les concessions trentenaires comme suit :

- tombe simple (2 x 1 m) : 200 €
- tombe double (2 x 2 m) : 350 €
- case columbarium : 900 €
- cavurne : 960 €.

NOS ESPACES VERTS

> Disséminés sur la commune, des lopins de verdure, par-ci par-là, mis bout à bout représentent près de 100 ares, dont nous confions la tonte et le débroussaillage à une entreprise adaptée extérieure. A un rythme raisonnable, respectant au maximum insectes et fleurs, ces passages s'échelonnent d'avril à octobre.

lots fleuris : Nous avons choisi de remplacer les fleurs annuelles par des espèces moins demandeuses d'eau comme les lavandes, spireas, gaillardias et rosiers et genêts tapissants. Dans le nouveau lotissement, merisiers à fleurs et arbres à miel, apporteront dans quelques années des petits coins d'ombre tout comme un pollen dont se régaleront les abeilles durant la belle saison. Dans la cour d'école, plantation d'un pommier et installation de 3 bacs surélevés pour les semis et petites plantations des écoliers ; mise en place d'un récupérateur d'eau pour leurs arrosages.



Une naissance, un arbre

Planter un arbre, une symbolique que nous perdurons avec les enfants nés dans la commune.

Après les pommiers, mirabelliers, cerisiers, les familles de Flora, Antoine et Mathis, nés en 2024, ont chacun choisi un quetschier. Soins, tailles et eau en feront, dans quelques années, de beaux fruitiers dans notre verger des naissances.



Au chevet de nos arbres fruitiers

La municipalité a réussi à former un groupe d'une trentaine de personnes intéressées par l'arboriculture et la sauvegarde de nos anciens prés-vergers.

Plusieurs cours se sont déroulés sur le terrain, dirigés par Jean Goetz, moniteur arboricole : théorie et pratique au menu à chaque fois, soigner, reprendre, tailler vieux pommiers ou pruniers ; d'un autre côté planter de nouveaux arbres et aussi les premières tailles pour les mener à une poussée harmonieuse et, nous l'espérons, si Dame Nature se montre clémente, surtout fructueuse. Et les participants, à leur grande satisfaction ont pu en observer les premiers effets.



De la création à l'inauguration du « Sentier des abbesses »

L'espace derrière notre abbatiale, avec son caractère reposant, son patrimoine, sa perspective visuelle, sa végétation, est devenu tout naturellement en 2022, le cadre idéal pour la plantation de notre verger des naissances. La même année, nous souhaitions créer un chemin accessible à toutes les personnes vers ce verger et mettre en valeur le tour de notre abbatiale. Lors des voeux du maire en 2022, nous avons lancé l'idée d'un chantier participatif, formidable expérience de rencontre, l'occasion de tisser des liens forts, d'aller au contact de l'autre et vivre des moments mémorables.

Au départ, impossible de savoir si le projet allait se concrétiser, mais les envies et les idées commençaient déjà à prendre forme et en hommage à nos abbesses, le nom de notre, de votre sentier, a vite été approuvé. Ensuite, les choses ont commencé à s'organiser à la fin de l'année 2022 avec une première réunion qui a permis de faire la synthèse de toutes les idées. En février 2023 s'est tenu le premier rendez-vous de notre chantier participatif. Personne n'imaginait que le projet allait prendre une telle ampleur. C'était sans compter sur des participants plus nombreux que prévu et très motivés. Depuis, chaque 3e samedi de chaque mois, dès 8h30, par tout temps, ont vibré au rythme des coups de pelle, taille-haies, avec notre tailleur de pierres, nos jardiniers, nos couvreurs, nos peintres, notre terrassier et tous les irréductibles hommes et femmes à tout faire.



Et nous avons vu fleurir diverses créations :

- un hôtel à insecte insolite ; un banc circulaire et une table de pique-nique, un mini train ; une école du dehors ; l'ancienne cabane à outils a changé de fonction, elle est devenue une cabane à livres ; des nichoirs à oiseaux ; une citéme à eau ; un nouveau sentier ; un sentier pieds nus et une promenade photos.

Un énorme merci à nos bénévoles, aux responsables de chaque projet. Quand je me remémore, ces deux années, je ne vois que des sourires, de belles rencontres. Mais aussi de la sueur et une équipe soudée et pleine d'idées.

Merci à vous tous pour ces beaux moments, ce sentier, nous l'avons créé ensemble et il est à vous tous maintenant.

Anne MARTIN

Nos associations

LA JOHANNAISE DES JEUX

L'association « Johannaïse des Jeux », a connu une année dynamique et riche en initiatives.

1. Concours annuel de pétanque :

Notre concours annuel a rencontré un succès notable, grâce à une participation importante et à l'engagement de nos bénévoles. (20 équipes, 120 repas sous le soleil de Saint Jean ...)

2. Stand de hamburgers à la brocante d'Otterthal :

Notre stand de hamburgers à la brocante d'Otterthal, a été très apprécié, renforçant notre visibilité et soutenant nos finances. Cette manifestation a été organisée par le club de pétanque local. Nous les remercions de nous y avoir associés.

3. Jeux de la Johannaïse :

Les « Jeux de la Johannaïse » accueillent environ 15 participants, deux fois par mois, dans un local communal , autour du jeu stratégique et addictif Brandy Dog, confirmant la diversité des activités proposées par l'association. Contactez Antoine au 06 75 34 16 14 ou antoine.dangelser@wanadoo.fr

4. Soirée tir de précision :

Nous avons organisé une soirée tir de précision, permettant aux participants de découvrir une activité complémentaire liée à la pétanque et de développer de nouvelles compétences.

5. Investissements et aménagements :

Des investissements ont été réalisés : achat de barnums ; installation d'un éclairage ; plantation d'arbres ; mise en œuvre de bancs

Ces améliorations renforcent la qualité de nos infrastructures et préparent au mieux nos futurs événements.

Nous remercions chaleureusement tous les membres et bénévoles dont l'implication a permis de faire évoluer et dynamiser l'association tout au long de l'année.

L'association « Johannaïse des Jeux », forte de 80 membres cotisants, a vécu une année dynamique et conviviale, fidèle à son esprit d'ouverture.

Elle est accessible à tous, jeunes ou moins jeunes, champions ou pas, habitants du village ou venus d'ailleurs, et offre à chacun un lieu de rencontre chaleureux autour du jeu et du partage.

Vous nous trouverez au terrain de boules tous les jours, toute l'année, sauf si la météo nous en empêche (neige, verglas, tempête,...) Contactez Jean Luc au 06 80 47 29 14 ou jeluk@orange.fr

Jean-Luc Kugel, président



EN'VIE DE BIEN-ETRE et sa pratique de Qi Gong

Mais pas que...

Cette année, nous apprenons toujours et encore à écouter notre corps, à ralentir, à nous connecter à notre souffle et laisser l'énergie circuler. C'est un peu comme une méditation en mouvement.

Nous pratiquons également le Qi Gong du bâton : il s'agit d'accorder son corps comme un instrument de musique, à travers la douceur des gestes et la présence du souffle.

On découvre une force tranquille, un équilibre qui se déploie. Le bâton peut être tenu des deux mains, utilisé pour guider des torsions, des étirements, ou pour masser certaines zones énergétiques.

Les séances sont dispensées au lycée Jules Verne à Saverne tous les vendredis soir à 18h30 (hors congés scolaires).

Elles sont animées par Annie CREUTZ, enseignante diplômée.

De plus amples renseignements au 06 75 34 16 14 ou sur notre site : <https://enviebienetre.com>



LA BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

➤ L'accès à Internet, aisément illimité et planétaire, à toutes sources d'information semblaient augurer d'un déclin du livre. Ainsi, dans un monde qui bouge, une actualité galopante, la recherche qui évolue de toutes parts, les contenus d'un livre documentaire peuvent assez vite être dépassés, surannés.

Il n'en est rien en revanche pour les romans, historiques, de terroir, des récits évoquant la vie de nos ancêtres, des biographies ou encore un immense saut dans le futur à travers la science-fiction ; de son côté, la toute jeune génération apprend la vie, les usages, la famille, la société au travers de petites histoires écrites avec simplicité et illustrées pour faire vagabonder leur imagination ou feuilleter les magazines qui les instruisent ludiquement sur la nature et la faune...

Calés dans un fauteuil ou au chaud sous la couette, lectrices et lecteurs, goûtez au plaisir d'un livre que vous choisissez et empruntez, gratuitement, parmi près de 2800 ouvrages, dans votre bibliothèque municipale.

Désormais informatisé, vous pouvez faire votre choix d'avance, dans le catalogue sur notre site : <https://www.bibliotheque-saintjeansaverne.fr>

La bibliothèque est ouverte :

- Vendredi de 18 h à 20 h (hors congés scolaires).
- Samedi de 14 h à 15 h.

- Le 1er mercredi du mois de 10 h à 11 h.

En vous inscrivant, vous pouvez aussi accéder au fonds de livres de la Bibliothèque d'Alsace : <https://bibliotheque.alsace.eu>



La cabane à livres : Un bon démarrage dès cet été pour cette cabane ; depuis sont disponibles maints livres pour tous âges. Albums pour tout petits, histoires pour ceux qui apprennent à lire, des romans, livres pédagogiques, géographie, histoire de France et de l'Alsace, recettes de cuisine, grammaire, langue étrangère, etc... se côtoient sur les étagères et sont renouvelés au fil des semaines. Merci pour ces dépôts, somme tout anonymes, dans l'esprit de partage simple : j'apporte un livre, j'emporte un livre.

Pour la période hivernale, l'équipe de la bibliothèque a rapatrié tous les documents bien au sec dans ses murs et ils retourneront dans la cabane avec les beaux jours au printemps prochain.

LES AMIS DE LA BIBLIOTHEQUE

➤ Les Amis de la bibliothèque : animations, conférences, création d'une cabane à livres et de sa fresque.

Le vendredi 28 février 2025, conférence dans la salle du conseil en Mairie de Saint-Jean-Saverne par M. Jean-Joseph Ring « À la découverte du village avant la révolution de 1789 ».

Les Saint-Johannais ont répondu présents, très nombreux, pour découvrir le passé de leur village.



Depuis 3 ans, d'octobre à juillet, l'atelier de bricolage a pris ses marques et le succès ne fait que grandir. Avec Aurélie et Sandra, c'est tout d'abord une courte histoire pour susciter et entretenir leur goût à la lecture, puis sur le thème de l'histoire, les jeunes enfants, aidés par leurs parents, fabriquent de magnifiques mini-objets et emportent fièrement, au fil de l'an, petits personnages, boule à neige, papillons, fleurs, masques, attrape-rêves... Avec, trois fois rien comme l'on dit dans le langage courant.

Au printemps une fresque, une cabane à livres : Nous avons financé la fresque de la nouvelle cabane à livres sur le sentier des abbesses.

Nous avons pris beaucoup de plaisir à collaborer avec l'artiste, Mme Gillmann de Neuwiller-les-Saverne. La fresque sur 3 pans de murs invite à la détente, à choisir un livre, et fait un joli clin d'œil à l'histoire du lieu.

Elle est opérationnelle depuis le printemps. Les amis de la bibliothèque avec les bénévoles de la bibliothèque régulent et entretiennent cette cabane.



Le vendredi 14 novembre 2025, conférence « Les fleurs de Bach ... à quoi ça sert ? » dans la salle St. Georges par Mme Josiane Fischer (Les mains d'Émilienne) habitante de notre commune.

Un moment de partage à travers l'univers et les bienfaits des plantes.

L'association des amis de la bibliothèque existe depuis le 12 décembre 1988 ; elle a pour but d'animer la bibliothèque et diffuser la culture par des spectacles, représentation, expositions, débats, conférences

Nous avons besoin de bénévoles pour renforcer notre équipe et prendre le relais en 2026.

Anne Martin, Présidente des Amis de la Bibliothèque.

LE CLUB VOSGIEN

Comme chaque année, je vous dévoile les activités et les coulisses de l'association.

1 - Randonnées :

Ce sont toujours de belles occasions pour prendre soin de soi ! Tout en partageant des bons moments au sein du groupe. Quelle que soit la distance, on avance ensemble, même s'il faut parfois freiner les plus rapides, on s'encourage, on s'amuse des petites difficultés du sentier et les pauses à la croisée des sentiers ou sur les points de vue permettent de se désaltérer et de reprendre son souffle ... Nos guides du jour assurent des randos sécurisées et vous font le récit de faits historiques ou évoquer la géographie des lieux.

La pause méridienne, quant à elle, est toujours un moment de convivialité et bien méritée, parfois en plein air, repas tiré du sac, ou parfois dans le restaurant local. En 2025, les randonnées, c'était tout ça !

- 45 randonnées dont 22 en ½ journée (8/12km), 13 en journée (15/18km).

- 10 rando longues (25/30 km) et 1 sortie marathon de 42km

- 1 Séjour au Hahnenbrunnen comprenant 3 jours de randonnée en raquettes (et probablement, de bonnes raclettes et fondues en fin de journée !)

- 1 Sortie en bus : visite guidée du musée des Usines Municipales de Colmar et du musée de la Maison du Fromage à Gunsbach : une superbe virée !

- 1 Sortie « cochonaille » avec rando au préalable et repas au chalet : encore une sortie top !

Alors, en 2026, si vous souhaitez nous rejoindre, pour guider ou simplement pour vous joindre aux groupes, n'hésitez plus, scannez le QR Code ci-dessous, vous aurez toutes les infos !

2 - Club Vosgien de demain : c'est découvrir la nature en s'amusant !

Par Viviane Koch : responsable de la section jeunes.

Née d'une belle envie de partage, la section jeunes invite les enfants à (re)découvrir le plaisir d'être en pleine nature. Encadrée par une équipe d'une dizaine de bénévoles, elle propose, tous les quinze jours, des activités principalement en plein air à Saint-Jean-Saverne, Ernolsheim ou dans les environs.

- Au programme : balades en forêt, découverte de la faune et de la flore, orientation, observation de l'écosystème forestier, mais aussi des moments plus ludiques comme la construction de cabanes, le suivi des nichoirs, la chasse aux œufs ou la fête d'Halloween ...

- Des intervenants extérieurs - garde forestier, associations locales, Maison de l'eau et de la rivière - viennent régulièrement enrichir les animations et faire découvrir aux enfants les métiers de la nature.

- Le fonctionnement reste simple et accessible : adhésion annuelle symbolique de 5 € par enfant.

Le CV de Demain s'apparente à un lieu d'apprentissage qui vient compléter les programmes éducatifs et permet aux plus jeunes de découvrir la nature sous tous ses aspects ... Les encadrants aident les plus jeunes à se construire, à se connaître et à s'épanouir : rien que ça !

Les parents sont encouragés à participer - parfois même indispensables pour certaines activités comme l'escalade - afin de renforcer l'esprit d'équipe et la convivialité qui font la force du groupe.



Transmettre le respect, la curiosité et le plaisir de la nature aux générations futures, tels sont encore les objectifs du club vosgien de demain. Envie d'en savoir plus ou de rejoindre l'aventure ?

N'hésitez pas à contacter l'équipe : pour plus d'informations, rdv sur le site du club vosgien de demain, rubrique « les jeunes ». Scannez le QR Code ci-dessous, vous aurez toutes les infos !

3 - Le chalet et sa terrasse couverte, un atout de « charme » !

C'est à partir de 2020, souvenez-vous, que nous avons décidé de laisser le chapiteau extérieur durant toute la belle saison ... Dès lors, cet abri permanent, ombragé et accessible à tous, est devenu un véritable point de convergence. L'environnement du Mont Saint Michel suscite toujours la plus grande admiration et charme aussi bien ceux qui le découvrent que ceux qui y reviennent régulièrement !

Le pique-nique est tiré du sac et le chalet-buvette ajoute encore à la magie du lieu. Sa terrasse, posée sur le promontoire gréseux, dévoile une vue extraordinaire : un panorama qui varie sans cesse au gré de la météo et où le regard se perd entre les plaines locales et les reliefs de la Forêt Noire.

4 - Dans les coulisses, ça transpire !

Le site du Mont Saint-Michel et le chalet nécessitent toute notre attention. Les sentiers font également l'objet d'entretiens réguliers. L'ensemble de ces travaux est réalisé progressivement, au fil du temps, ainsi que lors de séances de travail dédiées. Quelques exemples au chalet : entretien du parquet, remplacement des rideaux, nettoyage intérieur et extérieur du chalet, traitement du bois, nettoyage de la toiture ... j'en passe bien sûr !

En extérieur : entretien des espaces tout au long de l'année sur le site du Mt St Michel et des sentiers, nettoyage des Stampflocers ou encore gestion des incivilités, ramassage de pneus jetés dans la Winterhalle etc ...

5 - Quelques investissements !

Enfoncement des réseaux électriques aériens pour l'alimentation de la chapelle et de l'éclairage du parking. Remplacement de la toile du chapiteau extérieur, installation d'une pompe dans la cuve de récupération pour l'arrosage de la jeune régénération arbustive ...

Voilà, vous savez presque tout sur le Club Vosgien !

Je dédie cet article à tous les membres bénévoles qui font vivre le club toute l'année par leur dévouement, leur enthousiasme et leur disponibilité ... Bonnes fêtes à tous .

Le Président, Pascal Comte
Pour tout renseignement



LE TSJ BASKET

Le TSJ Saverne Basket : un club en pleine forme et au grand cœur !

Le TSJ Saverne Basket affiche une belle vitalité cette saison, avec plus de 130 licenciés répartis dans les différentes catégories, dès l'âge de 5 ans.

Pas moins de 10 équipes portent haut les couleurs du club :

2 équipes mixtes, 4 équipes féminines, dont la toute nouvelle équipe U11 filles, véritable succès avec ses 12 jeunes basketteuses motivées et 4 équipes masculines. Certaines équipes de jeunes jouent en entente avec d'autres clubs, cela permet d'optimiser les effectifs et de faire jouer tous les jeunes.

Chaque week-end, c'est une véritable effervescence à la salle de Saint-Jean : près d'une centaine de personnes s'y retrouvent entre joueurs, parents et supporters. L'ambiance y est toujours chaleureuse, conviviale et passionnée, à l'image de la grande famille du TSJ Saverne ! Le club peut également compter sur ses 2 équipes seniors, féminine (en entente avec Wangenbourg) et masculine, qui contribuent à faire vivre la compétition tout en transmettant l'esprit sportif aux plus jeunes.

Mais le TSJ Saverne Basket, ce n'est pas seulement du sport : c'est aussi une belle aventure humaine. Deux grands événements remportant chaque année un grand succès, marquent la vie du club : le concert et la brocante, moments de partage et de convivialité qui font rayonner le village tout en assurant la pérennité du club.

Et pour clôturer l'année en beauté, le Père Noël fait toujours une halte très attendue avant les vacances de Noël : chaque jeune licencié reçoit un petit cadeau, symbole de la bienveillance et de la bonne humeur qui règnent au sein du club.

Le TSJ Saverne Basket, c'est l'esprit d'équipe, la passion du jeu et le plaisir d'être ensemble, sur et en dehors du terrain !



L'A.P.P. de Saint-Jean-Saverne

Telle l'eau qui suit son cours, l'année 2025 s'est égrenée au rythme des manifestations de l'A.P.P.

Une journée d'ouverture, une journée pêche libre, une journée de fermeture et prestations au profit d'organismes externes le tout ponctué par des matinées de séances de travail me conduisent aujourd'hui à remercier toutes celles et ceux qui, de près ou de loin, en interne ou en externe, ont œuvré pour la bonne réussite de cette année 2025.

Si l'agenda 2026 n'a pas encore été fixé dans sa totalité, nous vous donnons rendez-vous d'ores et déjà le 15 mars 2026 pour la réouverture ou toute nouvelle inscription sera la bienvenue.

D'ici là, au nom du comité et de l'ensemble des membres de l'amicale, je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année et vous adresse tous mes vœux de bonheur, santé et réussite pour l'année 2026.

Le Président, Jacky Cuny.



R.A.J. Réseau d'Animations Jeunes

Durant cinq années consécutives, l'équipe du RAJ réseau d'animation jeunes est venue installer des jeux sur le parking de la salle de sports, dans le cadre de leur opération estivale « Bouge ton village ».

Pour les jeunes de notre commune, et pas seulement, car elle est ouverte à tous, des moments de rencontres ludiques, divertissants, pour passer du bon temps !

Cette association intercommunale, présente sur tout le périmètre de la Communauté de Communes du Pays de Saverne et largement financée par celle-ci, est chargée de la mise en place de lieux d'accueils et de l'animation pour les jeunes âgés de 10 à 16 ans.

Leur siège : cour de la mairie de Monswiller ; tél : 03 88 71 86 23

L'APEEJE L'association des parents d'élèves du RPI St Michel

➤ L'APEEJE (Association des Parents d'Elèves d'Eckartswiller,

Saint-Jean-Saverne, Ernolsheim-lès-Saverne) a pour objectif de soutenir financièrement les projets pédagogiques des enseignants du RPI St Michel et d'organiser des moments conviviaux tout au long de l'année scolaire. Afin de pouvoir soutenir les projets scolaires, différentes ventes ont lieu durant l'année scolaire : deux ventes de fromage (automne et hiver), une vente de sapins en association avec la famille Agostinis, une vente de chocolats (de Pâques) et cette année une vente de pain d'épices Fortwenger a également été proposée. Toutes ces actions ont permis de récolter des fonds. Merci à tous ceux qui y ont participé !

Côté animations, en 2024/2025, l'APEEJE a fait venir un cirque pour que les enfants puissent vivre l'expo du cirque l'espace d'une semaine (vous avez sans doute vu le grand chapiteau installé à l'entrée de Saint-Jean-Saverne en novembre 2024).

L'association a aussi organisé une fête de Noël pour rassembler parents, enfants et enseignants et partager un moment convivial et en a fait de même à la fin de l'année scolaire en faisant venir un spectacle et des jeux en bois pour les enfants. L'association a aussi financé des projets pédagogiques artistiques : intervention de Pierre Charby pour faire de la musique à l'école et a financé des sorties scolaires : l'atelier de l'orgue à Marmoutier par exemple.

Pour l'année scolaire à venir, les membres de l'association ont beaucoup d'idées et de projets en tête, si vous, parents d'élèves, avez des suggestions et/ou envie de soutenir les actions de l'association, n'hésitez pas à prendre contact. Vous pouvez d'ailleurs rejoindre notre groupe Facebook APEEJE pour suivre toute l'actualité.

Le comité de l'association vous souhaite une belle année 2025 et remercie les membres de l'association, les enseignants, les donateurs, les collaborateurs et les mairies des trois villages pour leur soutien.

Sandra BINDSZUS, Lise BRIGEL, Sabrina GEIGER, Guenaelle LIVET, Cindy MEYER, Elodie OSTERMANN, Aurélie RUCK et Catherine STEIB
Contact : associationapeeje@gmail.com - Groupe Facebook : APEEJE



NOS INFOS PRATIQUES

Mairie de Saint-Jean-Saverne

57, grand rue

67700 Saint-Jean-Saverne

tél : 03 88 91 10 83

mail : mairie@saintjeansaverne.fr

site de la commune

www.saintjeansaverne.com

ouvertures

Lundi, Mercredi et Vendredi de 11h00 à 12h30

Mardi de 16h00 à 18h30

Jeudi de 16h00 à 17h30

Pour recevoir notre lettre numérique:

inscription : mairie@saintjeansaverne.fr

Chantal Bertrand, notre secrétaire de mairie depuis 2008, nous a quittés en mai pour suivre son mari, muté dans le sud de la France. Nous lui souhaitons pleine de réussite dans son nouveau poste dans le Var.

Elle est remplacée par Gaëlle Proisy, qui nous vient de Hochfelden. Elle a fait ses armes dans la fonction publique au sein de la communauté de communes du Pays de la Zorn, en particulier pour la commune d'Alteckendorf. C'est donc une jeune salariée, avec expériences, que nous accueillons dans notre commune avec un poste à plein temps, à votre service !

